

EL ARAÑERO

PERIÓDICO HUMORÍSTICO.

SONARA CUATRO VECES AL MES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En JUMILLA tres meses, 2 pesetas.—Fuera, 2'50.
Número suelto, 20 céntimos.—Comunicados, y
anuncios de 10 ets. á 25 ptas. linea.
Los pagos por adelantado, en metálico, libran-
zas ó sellos de correo.

REDACCION: Convento, 2.

ADMINISTRACION: Loreto, 87

ADVERTENCIAS.

La correspondencia al Administrador,
son colaboradores todos los que figuren como
Suscriptores.
Los originales vendrán firmados y no se devuel-
ven ninguno.

Crónica.

En la semana transcurrida hemos tenido el honor de escuchar la elocuente palabra del eminente geólogo y sabio catedrático de Madrid D. Juan Vilanova.

Su viaje ha obedecido á instigaciones del actual Presidente del Consejo de ministros, relacionadas con los descubrimientos recientes de las canteras del cerro del Cabezo, en cuyas grietas se han encontrado, en union de algunos esqueletos humanos, varias hachas y cuchillos de piedra que pertenecen, segun los inteligentes, á la más remota antigüedad.

En el corto espacio de tiempo que le hemos tenido entre nosotros ha visitado algunos parajes en donde se suponen restos de las edades pasadas quedando muy complacido, sobre todo, de la inspeccion del sitio en donde se cree estuvo asentada la ciudad de Coimbra, de el cual se trajo algunos objetos bastante interesantes y á donde piensa volver este mismo verano con el fin de practicar algunos trabajos.

De vuelta de esta expedicion dió su anunciada conferencia en el salon de sesiones del Ayuntamiento explicando amena y claramente, al numeroso público que asistió, la formacion del globo terráqueo y las metamorfosis que, nuestro planeta y los seres en él contenidos han sufrido, hasta llegar al estado de perfeccion en que les encontramos en la actualidad.

Una cosa pudimos observar durante su discurso y fué la lucha de ideas que pugaban en su cerebro, pretendiendo salir unas, al propio tiempo que eran oportunamente reprimidas ó justificadas por el orador.

De cualquier modo pudimos apreciar en él un talento nada comun unido á un gran caudal de conocimientos acrisolados por una larga y concienzuda esperiencia.

Con sentimiento nos despedimos del ilustre huésped que nos prometió volver en breve y dar otra conferencia de la que es se-

guro que sacarán los concurrentes buenos resultados prácticos.

Nuestro alcalde y su lugar-teniente han regresado de la villa del oso y del madroño de lo mismo; es decir, con una mano detrás y otra delante.

Todo se reduce á promesas y que ya llegará la cosa.

Que el diputado por el distrito trabaja y que se arreglará lo de montes, consumos y ferrocarril.

Y que hay que esperar.

Pues esperemos.

Mas larga será la cuenta,

Y mas grande el porrazo.

Pero sin duda ninguna, donde va á ocurrir la gorda, es en la casa de la Villa.

Eso del expediente de consumos, promete dar juego y pudiera ser causa de alterarse la paz Europea.

Es una bola de nieve que cada vez toma mas proporciones y si no viene una ojeada del sol de S. Roque y lo reduce á agua de borrajas, es posible que sea causa de serios disgustos.

Por lo pronto ya lo es para el Sr. Costa. Sale á berrinche por hora.

La tila ha subido fenomenalmente efecto de tantas emociones.

Mas serenidad D. Juan José.

Todo lo que no sea manejar el capote, es descubrir el cuerpo.

Tranquílize V. esos nervios y no enseñe el cuerpo, porque le cojerá algun berrendo fusionista, de los que V. quiere torear.

Y cuidado con las cojidas de fusionistas por que son fatales.

Entran recargando.

Pero recargando sobre el presupuesto.

Son unas verdaderas fieras.

Y si la sangre entra en efervescencia ahora que empiezan las calores quien es capaz de presumir los atropellos que puede llevar á cabo cualquier fusionista suelto en cuanto la influencia del sol canicular difunda por sus venas el calor atmosférico?

Hay que tratarles con cariño y no imitar el ejemplo de algunos esposos ligeros de genio y más ligeros todavía de manos, que influenciados, sin duda alguna, mas por los vapores del antilítico, como decia cierto famoso monterilla, que por el calor primaveral, han propinado á sus respectivas costillas una serie de argumentos contundentes capaces de desquiciar á un cabo de gastadores.

No hay que abusar por lo tanto, Sres. conservadores, de los procedimientos *ab irato*.

Calma, mucha calma.

Busquese una forma conciliatoria y arreglense las cosas amigablemente.

Eso es lo más prudente y lo mas práctico.

De este modo no hay represalias, peligro siempre temible aunque se administre con tanta pulcritud como administran los conservadores.

Que para esto se pintan solos.

Y sino ahí están los nuevos presupuestos que no nos dejarán mentir:

Son una verdadera obra maestra que honra á su autor, ó á sus autores, que no sabemos si, para tan interesante obra, habrán prestado su cooperacion algunos de los hacedistas conservadores más inteligentes.

Pero en fin, haya ó no haya habido colaboracion; haya ó no haya cómplices en la confeccion de ese guisado, el Sr. Costa debe estar muy satisfecho de tan monumental manifestacion del genio administrativo conservador.

Ahora ya nos explicamos la miopia del Sr. Costa.

Los profundísimos estudios á que tiene que dedicarse el que pretenda ser autor de tan magna obra son capaces de dejar miope á cualquiera, aunque se llamo Juan José.

Ha sido nombrado Dean de Segorbe nuestro distinguido amigo el Dr. D. José Guardiola Ruiz, canónigo de la misma Catedral.

Damos á nuestro ilustre paisano la más cordial enhorabuena.